

Bericht des Vorstandes
zur Mitgliederversammlung der Weingilde-Bergstraße am 9. März 2007

Zu Beginn des Jahre 2006 hat die Weingilde-Bergstraße 39 Mitglieder. Die Finanzen sind geordnet. Frank Heyder wird dazu einen gesonderten Bericht erstatten.

Nach dem Rücktritt von Jürgen Kotrade besteht der Vorstand aus sechs Mitgliedern. Jürgen hat sein Amt aus gesundheitlichen Gründen nieder gelegt. Er gehörte dem Vorstand seit der Gründung der Weingilde an. Für seinen Einsatz in den Jahren des Aufbaus der Weingilde danken wir ihm ganz herzlich.

Der Vorstand trat sechs mal zusammen. Ein Schwerpunkt der Beratungen war der Internet-Auftritt der Weingilde. Anette Klüber-Meyer hat die homepage neu gestaltet. Der Auftritt ist insgesamt zeitgemäßer geworden. Auch die Berichte über die Veranstaltungen der Weingilde stellt Anette für jeden zum Nachlesen ins Netz. Ganz herzlichen Dank, Anette.

Weiterer Schwerpunkt waren die Veranstaltungen der Weingilde, die vorbereitet und im Rückblick bewertet wurden:

- 27. 1. 2006 Ausgewählte Weine des Staatsweingutes
Manfred Berg, Werner Müller, Roland Turowski
- 10. 2. 2006 Weine aus Georgien
Thamara und Walter Schebek
- 10. 3. 2006 Mitgliederversammlung
Verkostung von Weinen der Rebsorte St. Laurent
- 28. 4. 2006 Vortrag von Prof. Dr. Hans-Jörg Koch
Industrieweine versus Winzerhandwerk
- 20. 5. 2006 Tagesausflug nach Groß-Umstadt
Gisela und Stephan Zipp
- 15. – 18. 6. 2006 Besuch des Treffens der Gemeinschaft Deutschsprachiger
Weinbruderschaften in Wien
- 8. 7. 2006 Sommerfest auf dem Schönberger Schloss
Christine und Günter Wachtel, Vorstand
- 8. 9. 2006 Treffen anlässlich des Winzerfestes
Manfred Berg
- 13. 10. 2006 Rieslinge aus Rheinhessen
Werner Müller, Roland Turowski
- 10. 11. 2006 Studie der Berufsschule Darmstadt für das Weingut Seitz
Verkostung von Weißburgundern von der Bergstraße
Werner Müller, Roland Turowski
- 1. 12. 2006 Betriebsbesichtigung bei Götzinger
Roland Turowski
- 20. 1. 2007 Rieslinge vom Mittelrhein
Jürgen Kotrade
- 9. 2. 2007 Qualitätssicherung bei der Bergsträßer Winzer e.G.
Roland Turowski

Alle Veranstaltungen sind erfolgreich verlaufen und haben zur positiven Entwicklung der Weingilde Bergstraße beigetragen.

Der Vorstand dankt allen Mitgliedern, die ihre Ideen einbrachten, Veranstaltungen vorbereiteten und bei deren Durchführung mitwirkten.

Erstmals haben wir im letzten Jahr zur Bewertung der verkosteten Weine das 20-Punkte Schema eingesetzt. Wir nutzen damit ein Instrument zur Objektivierung der Weinansprache und der Urteilsbildung. Verdeckte Verkostungen sollen in Zukunft unser Programm ergänzen.

Beim Bergsträßer Weinfrühling 2006 konnte die Weingilde mit einem gut besuchten Vortrag von Professor Dr. Hans-Jörg Koch glänzen. Rund 60 Teilnehmer diskutierten das Spannungsfeld von industriell gefertigten und von handwerklich von den Winzern ausgebauten Weinen.

Beim 18. Treffen der deutschsprachigen Weinbruderschaften im Juni 2006 in Wien wurde die Weingilde Bergstraße in diesen Kreis aufgenommen. Die kleine Delegation der Weingilde knüpfte in Wien eine Reihe von Kontakten, die bereits zu verschiedenen Begegnungen mit anderen Weinbruderschaften geführt haben. Anfragen, uns zu besuchen und den Weinbau an der Bergstraße kennen zu lernen, liegen vor.

Für den Vorstand

Roland Turowski
Vorsitzender der Weingilde-Bergstraße